

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 11.12.2025

Antrag:

Modellprojekt Stambulante Pflege: Vorbild aus Wyhl kopieren (Mitmach-Pflegeheim)

München kopiert das Projekt ‚Mitmach-Pflegeheim‘ aus der Stadt Wyhl in Baden-Württemberg, Haus Rheinaue¹, in einem Modellprojekt in einer städtischen Einrichtung.

Bei in Frage kommenden Kostenträgern wird nach dem oben genannten Vorbild die Finanzierung beantragt.

Begründung:

Über das Mitmach-Pflegeheim Haus Rheinaue in Wyhl am Kaiserstuhl (Ba-Wü) der BeneVit-Gruppe ist in den Medien vielfach berichtet worden, u.a. im ZDF (WISO).

Dort wird die sogenannte Stambulante Pflege angeboten, also eine Mischung aus Ambulant und Stationär.

Das dortige Stammpersonal pflegt die Bewohnerinnen und Bewohner, bestimmte Pflegetätigkeiten werden durch Pflegedienste erledigt, Haushaltshilfe wird durch Angehörige und Bewohnerinnen und Bewohner geleistet.

Pflegegrade von Bewohnern konnten durch dieses Modell der Aktivierung und des Mitmachens teilweise gesenkt werden, die Zufriedenheit aller Beteiligten ist groß.

Die Kostensparnis beträgt um die 30 Prozent.

Es handelt sich um ein Modellprojekt, das mittlerweile aber verstetigt wurde und weitergeführt werden darf.²

Initiative: Dirk Höpner (Stadtrat München-Liste)

¹ Ab Minute 17: <https://www.zdf.de/play/magazine/wiso-104/wiso-vom-6-oktober-2025-100>

² <https://www.swr.de/swraktuell/baden-wuerttemberg/suedbaden/mitmach-pflegeheim-in-wyhl-mit-stambulant-konzept-gerettet-100.html>